



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Domingo 23 de febrero de 2025

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

COMIENZAN LOS ROUNDS DE SOMBRA. Más de mil 500 personas participaron en la Clase Nacional de Boxeo por la Paz que se llevó a cabo ayer en la alcaldía Álvaro Obregón. La actividad estuvo encabezada por **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada (centro)**, y forma parte de las actividades de preparación y promoción rumbo a la clase masiva programada para el 6 de abril en todo el país. **Jor.11-A**

VA CDMX POR GIRA DE BOX EN LAS ALCALDÍAS. El Gobierno de la Ciudad de México organizará una serie de clases de box en todas las alcaldías, de cara al evento masivo que se llevará a cabo en Zócalo el 6 de abril. “La Ciudad de México se está preparando para construir semilleros de campeones y campeonas del box, uno de los grandes deportes mexicanos, muchas leyendas del deporte se han forjado en la ciudad, en los gimnasios como este”, indicó la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, en el arranque de las clases en el gimnasio G3, en Álvaro Obregón. **Ref.-3-C, Exc.15-Com, Pre.2**

SECRETARÍA DE LA CONTRALORÍA GENERAL DE LA CIUDAD MÉXICO

DEBERÁN ALCALDÍAS ACLARAR 1.6 MMDP. La auditoría Superior de la Federación reportó que todas las demarcaciones deberían aclarar el ejercicio de fondos federales entregados durante 2023. Para las alcaldías fueron aplicadas 48 auditorías, que, en conjunto, suman mil 647 millones de pesos observados por la dependencia. **Ref, 1, c.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

COMERCIANTES, SIN FRONTERA. El pasillo entre la Alameda Central y el Palacio de Bellas Artes, y calle Doctor Mora lucieron ayer abarrotados por vendedores ambulantes. Ya sea con mantas en el suelo para colocar sus productos o tendedores de ropa, los informales continuaron tomando este parque, pese a que autoridades capitalinas han intentado retirarlos desde enero. **Exc, 15, Com.**



SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

CDMX: SISTEMA VIAL DE RADARES IDENTIFICARÁ A INFRACTORES REINCENTES. Un novedoso sistema de radares móviles fue puesto en marcha ayer en la Ciudad de México. Con él, no sólo se medirá la velocidad de los vehículos, también los policías de la Subsecretaría de Control de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana identificarán a los conductores que no hayan pagado sus infracciones y en caso de tener más de tres adeudos el vehículo será trasladado al corralón. Los detectores presentados por la dependencia serán llevados a vialidades principales y secundarias con el fin de verificar que automovilistas y conductores de motocicletas respeten las disposiciones establecidas en el Reglamento de Tránsito, además de enterarlos de que serán sancionados. **Jor.28, Exc.14, Ref.1-4, Metro 4**

MUJER INTENTA INGRESAR DROGAS A FESTIVAL MUSICAL. Elementos de la Policía Bancaria e Industrial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina detuvieron a una mujer en posesión de 250 pastillas de éxtasis y una bolsa con aproximadamente 250 gramos de cocaína, en un filtro de vigilancia para el ingreso al Festival de Música Electric Daisy Carnival 2025, que se realizó en el Estadio GNP, localizado en la colonia Granjas México, de la alcaldía Iztacalco. Datos del reporte policiaco detallan que en el punto de seguridad localizado en la entrada del Viaducto Río de la Piedad y la calle Oriente 127, los policías en compañía de Kira, la perrita especializada en la detección de narcóticos, realizaron la inspección al personal de limpieza que ingresaba al estadio. En ese momento el canino hizo un marcaje positivo, junto a la detenida. **Jor.26-C, Pre.22**

¡DETENIDO! ATRAPAN A PRESUNTO VIOLADOR SERIAL. El presunto violador serial de mujeres conductoras por aplicación Uber fue detenido por policías del Gabinete de Seguridad del Gobierno de la Ciudad. Se trata de Víctor Manuel "L", quien fue aprehendido en las inmediaciones de una iglesia en la alcaldía Miguel Hidalgo, lugar a donde pedía que lo llevaran sus víctimas. el imputado fue puesto a disposición de las autoridades ministeriales de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, donde es investigado en torno a las actividades ilícitas a las que se dedicaba, principalmente a las agresiones sexuales que cometió y que, de acuerdo a la Fiscalía General de Justicia capitalina, está relacionado con por lo menos cinco víctimas. **Pre.19, Gráfico 9**

LES PEDÍA HACER UNA PARADA EN LA IGLESIA COVADONGA DE LOMAS DE CHAPULTEPEC. El presunto violador serial de conductoras de taxi por aplicación fue detenido en una iglesia de Lomas de Chapultepec, en la Miguel Hidalgo. Se trata de un sujeto identificado como Víctor Manuel "L", quien habría atacado al menos a cinco víctimas. **Pre.19**

CAE EL CHABELO, LÍDER DE LA UNIÓN TEPITO: CAE EL CHABELO, PRESUNTO MIEMBRO DEL GRUPO CRIMINAL. Uno de los principales líderes del grupo criminal La Unión Tepito, dedicados a la distribución de drogas, venta de armas y extorsión de comerciantes, identificado como Rogelio "R", alias El Chabelo, y dos de sus principales colaboradores fueron detenidos por policías de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX. **Pre.23, Exc.15-Com**



VENDÍAN BROWNIES DE MARIHUANA EN CU. Tres sujetos fueron detenidos dentro de Ciudad Universitaria con productos elaborados con presunta marihuana. Se trata de Carlos "N", de 23, y Miguel "N", de 27 años de edad, quienes fueron detenidos por policías auxiliares en un pasillo de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México. **Pre.24**

CAEN EN BARBERÍA CUATRO CON DROGA. Como resultado de los trabajos del Gabinete de Seguridad y en Seguimiento a denuncias ciudadanas sobre el almacenamiento de presunta droga en una barbería, policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en coordinación con la Fiscalía General de Justicia de la CDMX ejecutaron una orden de cateo en un domicilio de la alcaldía Venustiano Carranza, donde detuvieron a dos mujeres y dos hombres en posesión de posibles narcóticos. **Pre.25, Ref.1-C**

LA FAMILIA MICHOACANA. LOS INTENTOS POR EXPANDIRSE EN LA CDMX. Autoridades capitalinas y agentes de investigación identificaron intentos del cártel de La Familia Michoacana por expandir sus operaciones en la Ciudad de México y el Estado de México, que involucra células locales que han utilizado la violencia para asentarse en territorio. Líderes como El Galleta, narcomenudista y sicarios, han sido detenidos por agentes de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. **Uni.16**

Y ATACAN A TIROS A UN EXTRANJERO. Un extranjero de origen colombiano, fue golpeado y baleado en el Centro Histórico. Según reportes, el agredido, de 27 años, ingería bebidas alcohólicas en compañía de un hombre, de 37 años, en la esquina de Monte de Piedad y Tacuba, cuando iniciaron una discusión. De los insultos pasaron a los golpes, el agresor sacó un arma y disparó en contra del colombiano, identificado como Joel, luego escapó. Tanto el agresor como el lesionado pertenecían a una banda que extorsionaba comerciantes en el Centro. **Ref.4-C, Metro 9**

MUERE PRENSADA EN SU AUTO. A tres casas de llegar a su domicilio, una mujer murió prensada en el interior de su vehículo, tras un siniestro vial ocurrido este sábado en el Eje 6 Sur y Estenógrafos, en Iztapalapa. El otro conductor que viajaba a exceso de velocidad en una camioneta de color blanco, y quien presuntamente habría provocado la muerte de la mujer, fue detenido. **Pre.1-21**

BIKER LLEGA DERRAPANDO AL MÁS ALLÁ. Luego de una fuerte lluvia que cayó la noche de ayer sobre el sur de la Ciudad de México, un motociclista que circulaba por la avenida Prolongación División del Norte, en la alcaldía de Xochimilco, derrapó su vehículo y debido a que no portaba su casco se seguridad, el impacto fue fatal. **Metro 7**

DELITOS CONTRA LA SALUD GANAN TERRENO EN EL CENTRO DE LA CDMX. En lo que va de este año, las remisiones por delitos contra la salud, entre ellos, narcomenudeo, ocupan el primer lugar en el Centro Histórico de la Ciudad de México en comparación con otras actividades ilícitas. Del 1 al 17 de febrero, policías capitalinos han realizado en total 79 presentaciones ante el Ministerio Público, de las cuales 50, equivalentes al 62 por ciento, corresponden a delitos contra la salud, dejando como saldo 51 personas detenidas. **Sol 16**



DEBAJO DE PUENTE, SE LE VA LA VIDA A INDIGENTE. En medio de un montículo de basura, bajo el puente vehicular de La Pastora, en el Barrio de Cuauhtepéc, en la alcaldía Gustavo A. Madero, fue hallado el cadáver de un hombre de unos 35 años. Al acercarse policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana constataron que el hombre, en situación de calle, ya no vivía por lo que dieron aviso al Ministerio Público. **Metro 7**

CRISIS DE SINIESTROS VIALES Y POCOS LO SABEN. En México, los siniestros viales causan un promedio de 15,000 muertes al año. Sin embargo, más del 95% de las personas encuestadas no tiene una percepción clara de la magnitud de esta crisis. Según la Primera Encuesta Nacional Presencial sobre Seguridad Vial, realizada por Fundación Aleatica en colaboración con el Instituto Universitario de Investigación en Tráfico y Seguridad Vial, de la Universidad de Valencia y SIMO Consulting, sólo el 3.8% de los participantes comprende la gravedad de esta epidemia en el país. **Pre.12**

TU OPINIÓN. No llegaron todas. Dentro de las constantes agresiones físicas y homicidios contra las mujeres, es claro que no llegaron todas. No llegaron las menores de edad acosadas en las escuelas secundarias federales, agredidas y a veces violadas y asesinadas; no votan aún, entonces es mejor tratar de ocultar agresiones. Es un hecho que el tejido social aquí en la CDMX se empezó a descomponer desde que llegaron los supuestos gobiernos de izquierda al poder hace muchos años. **Ref.4-A**

C5

EL LAVADERO DE CHABELITA. A la vanguardia. Lupita, que afortunados son los habitantes de Álvaro Obregón, su alcaldía está a la vanguardia en temas de seguridad y tecnología, en toda la CDMX. Lupita, para reforzar las medidas de seguridad se firmó un convenio de colaboración entre la alcaldía y el Centro de Comando, Control, Computo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5) de la CDMX, para ampliar la videovigilancia y atención a los llamados de emergencia, y ya dio los primeros resultados. **Metro 14**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

FALLECE UNA CONDUCTORA EN SINIESTRO VIAL. Una mujer falleció ayer luego de que el automóvil que conducía fue impactado por una camioneta en Iztapalapa. Alrededor de las 11:40 horas de ayer, la automovilista, de 38 años, transitaba en su vehículo color gris, con matrícula 796-RBC, por la calle Mecanógrafos, en la colonia Pueblo Magdalena Atlazolpa, cuando fue impactada de lleno por una pick up blanca, placas TII-AWW, que circulaba por Eje 6 Sur Trabajadores Sociales. **Ref.4-C, Metro 8**

LO PROCESAN POR ASESINATO EN COYOACÁN. Luis Enrique "N", presunto líder del grupo criminal Los Molina, y uno de los objetivos prioritarios de las autoridades, fue vinculado a proceso por su probable participación en el delito de homicidio calificado. **Exc.15**



SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

CHAPUZÓN EN LA CAPITAL. Las lluvias que han caído en la CDMX sorprenden a los capitalinos, quienes tienen que cubrirse con lo que traigan en las manos. **Jor, 26, c.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

MEDIO AMBIENTE CLAUSURA OBRAS EN RESIDENCIAL FUENTES BROTTANTES. La Sedema colocó sellos de clausura al proyecto inmobiliario Residencial Fuentes Brotantes, en el pueblo de Santa Úrsula Xitla, Tlalpan, días después de que autoridades tradicionales y vecinos protestaron contra esa construcción ante la Comisión de Derechos Humanos local. **Jor, 24, C.**

FAUNA PROTEGIDA, PRESA DE CANES. Especies endémicas de la Reserva Ecológica del Pedregal son alimentos de canes y gatos ferales que han sido introducidos en la zona. Especialistas hacen un llamado a realizar un programa de control para que la fauna nociva sea controlada. **Ref, 1-2, C. Met, 8, Cd.**

BUSCAN ADOPCIÓN. Ayer se realizó la carrera de 3 kilómetros Amar es Adoptar en el Bosque de Aragón. El evento fue organizado por la Agencia de Atención Animal. Con el objetivo de buscar hogares para animales rescatados, especialmente aquellos que fueron rescatados por la dependencia en la Basílica de Guadalupe en diciembre. **Ref, 3, C.**

REVISIÓN EN ADOPCIÓN. Personal de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial realizó una revisión de las condiciones en que se encuentran los perros que están en adopción en el Parque Lincoln, en Polanco, Alcaldía MH, derivado de una investigación. La dependencia hizo recomendaciones y dejó un citatorio para que el responsable acuda a la dependencia. **Ref, 2 C.**

NUEVAS PILAS, UN RETO PARA LA CDMX. La CDMX debe implementar acciones para el manejo de las baterías de litio de los nuevos vehículos eléctricos que están popularizando entre los capitalinos, como son los monopatines, bicis y motos eléctricas, consideraron empresarios y activistas. **Exc, 14, Com.**

REHABILITAN A MASCOTAS. Sillas de ruedas, lentes, aparatos ortopédicos, cirugías y radiografías son algunas de las acciones que realizan en Car-can para ayudar a perros y gatos con alguna discapacidad. Xóchitl Herrera, encargada del área de talles, ajusta a una silla mientras sus compañeras realizaban un ultrasonido a un felino en Xochimilco. **Met, 3.**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

LLUVIA Y ROMANCE. Pese a la tarde de precipitaciones, cientos de ciclistas acudieron ayer por la noche al primer Paseo Nocturno del año, que fue realizado con motivo del Día del Amor y la Amistad. Para hoy está previsto en Ciclotón de 8:00 a 14:00 horas. **Ref, 1, C. Met, 2.**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

OPERA CINETECA, AÚN, A MEDIAS. Un contrato de la Sobse preveía que trabajos para la Cineteca del Boque de Chapultepec concluyeran en 2024, sin embargo, el centro cultural opera todavía a medias. **Ref, 1, C.**

LOS CAMINOS IRREGULARES. En el Centro Histórico prácticamente ninguna calle ni acera está libre de irregularidades. Entre baches, losas faltantes o fracturadas, hundimientos y rampas “parchadas” con asfalto resulta necesario que tanto peatones como ciclistas y conductores se encuentran atentos a estos obstáculos. **Ref, 6, C.**

SECRETARÍA DE PLANEACIÓN, ORDENAMIENTO TERRITORIAL Y COORDINACIÓN METROPOLITANA

PARA EL AÑO 2030 PODRÍAN PERDERSE 219 HECTÁREAS. Entre 1986 y 2010 se perdieron cerca de 11 mil hectáreas de bosque con distintas tasas: 540 hectáreas por año. De continuar con esta tendencia se esperaría una pérdida de 219 hectáreas por año de 2010 a 2030, y para 2040 podría perderse la mitad del bosque que existía en 1986, se advierte en el diagnóstico del Proyecto del Plan General de Desarrollo de la CDMX 2020-2040. **Pre, 3, Met.**

SECRETARÍA DE PUEBLOS Y BARRIOS ORIGINARIOS Y COMUNIDADES INDÍGENAS RESIDENTES

CULTURA AL AIRE. Voladores de Cuetzalán participaron en la ceremonia del evento LenguAbuelas; la ancestralidad tiene origen, el cual se realizó en la explanada del Museo Nacional de Antropología, en el marco del Día Internacional de la Lengua Materna que se conmemoró el viernes. **Ref, 3, C.**



SECRETARÍA DE VIVIENDA

CON DAÑOS ESTRUCTURALES, 30% DE VIVIENDAS EN LA CDMX. Casi 30 por ciento de las 2 millones 719 mil 942 viviendas particulares habitadas en la CDMX, tienen problemas de grietas o cuarteaduras en techos o muros, señala un informe de la CDH. El documento agrega que otro de los principales daños de tipo estructural es la humedad o filtraciones de agua, que afectan a 881 mil 870 casas. **Jor, 23, C.**

VILLA OLÍMPICA, UN OASIS QUE ALBERGÓ A ATLETAS Y EXILIADOS. Al sur de la ciudad, en la zona del Pedregal se construyó la Villa Olímpica Libertador Miguel Hidalgo, un complejo habitacional de 29 edificios con 904 departamentos que alojó a los atletas participantes en los juegos de 1968 y que en los 70 fue hogar de miles de exiliados sudamericanos. **Jor, 25, C.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE CULTURA

ACUDEN A UNA COLECTA POR MICHIS DE RECINTO. El panteón de San Fernando reunió a activistas y vecinos de la colonia Guerrero que en los últimos meses venían urgiendo a las autoridades a garantizar el cuidado de los gatos que habitan el recinto. En el lugar se realizó el festival Gatotitlán que, de acuerdo con el colectivo catacumberitos, conformado por habitantes de la colonia Guerrero quienes alimentan a los gatitos, podría replicarse en otras zonas. **Ref, 6, C. Pre, 9. Met.**

SECRETARÍA DE SALUD

EVITAN EL VETO. Pese a la prohibición que se avaló en diciembre, los vapeadores y cigarrillos electrónicos aún pueden conseguirse en los puestos de comercio informal del Centro Histórico, donde algunas piezas alcanzan un valor de hasta 200 pesos. **Ref, 1-6, C.**

SECRETARÍA DE TURISMO

CDMX GARANTIZARÁ INCLUSIÓN Y DERECHOS LABORALES. La Secretaria de Turismo de la CDMX, Alejandra Frausto, afirmó que la capital del país no excluirá a nadie durante la Copa Mundial de Fútbol 2026, y aseguró que no se repetirán las injusticias laborales que ocurrieron en la reciente edición del torneo en Catar. **Pre, 6, Met.**



ALCALDÍAS

DEBERÁN ALCALDÍAS ACLARAR 1.6 MMDP. La ASF reportó que todas las demarcaciones deberán aclarar el ejercicio de fondos federales entregados durante 2023. Para las alcaldías fueron aplicadas 48 auditorías, que, en conjunto, sumaron mil 647 millones de pesos observados por la dependencia. **Ref, 1, C.**

AVANZAN EN LA REGULARIZACIÓN DE LOS MERCADOS PÚBLICOS. En reunión de trabajo, funcionarios de la alcaldía BJ refrendaron su compromiso con los comerciantes de mercados públicos para sumar una regulación que dé certeza a su patrimonio. Se dejó asentado que la demarcación territorial se continuará con la realización de asambleas informativas y, posteriormente, brindando atención personalizada. **Pre, 8, Met.**

BUSCAN DESARROLLO Y COMPETITIVIDAD EN M. CONTRERAS. A través del Comité de Competitividad, la alcaldía M. Contreras busca impulsar el desarrollo económico, educativo y social de la demarcación mediante el fortalecimiento de las competencias laborales de sus habitantes. **Pre, 6, Met.**

VECINOS DE IRRIGACIÓN, EN MIGUEL HIDALGO, RECHAZAN PARQUÍMETROS. Residentes de la colonia Irrigación, en la alcaldía MH, iniciaron la recolección de firmas contra la instalación de Parquímetros, ya que “no resuelve problemas de movilidad, al contrario, contribuyen con una presión económica” al tener que pagar 3 mil 120 pesos mensuales por vehículo, en lo que definieron “privatización de las calles”, así como “un estrés que no necesitamos” en las actividades diarias al estar pendientes de que no termine el tiempo de la alcancía. **Jr, 24, C.**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CDMX

ELEGIRÁ LA CDMX A JUGADORES CLAVE. Unos cuantos miles de residentes de ciertas alcaldías de la CDMX impondrán al resto del país 21 jugadores federales, que llevan asuntos de la mayor relevancia y tienen jurisdicción a nivel nacional. Se trata de jueces que son quienes deciden intervenciones de comunicaciones, cateos, arraigos y bloqueos de cuentas y otras medidas de investigación de delitos. **Ref, 14, A.**

BUSCAN CREAR BRIGADA PARA ANIMALES EXTRAVIADOS. En el Congreso de la CDMX surgió la propuesta de integrar una brigada de vigilancia animalista, encargada de transmitir la información de seres sintientes extraviados o secuestrados en la metrópoli y emprender su búsqueda. **Pre. Met.**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

TRAS SU REGISTRO, PRD LOCAL ESPERA PRERROGATIVAS, DICE NORA ARIAS. La diputada del PRD en el Congreso capitalino, Nora Arias Contreras, señaló que una vez que el instituto político comience a recibir sus prerrogativas como partido local, saldrán nuevamente a las calles como una fuerza progresista de izquierda. Volvemos a nuestros orígenes, a ir a las calles a conversar con la gente sobre sus necesidades y a defender sus causas, dijo, en una nueva etapa en la que dio por terminado lo que llamó el pacto patriarcal de la alianza con el PAN y el PRI, impulsada por quienes dirigieron al partido a nivel nacional y lo llevaron a perder su registro. **Jor.26-C**

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

PRESENTAN INICIATIVA EN MATERIA DE RESIDUOS SÓLIDOS. Ante el hecho de que el 98 por ciento de la basura que genera en la capital del país se dispone en rellenos sanitarios del Estado de México, la fracción parlamentarios de Morena en el Congreso de la Ciudad de México promueve una coordinación metropolitana en materia de desechos sólidos mediante una iniciativa dirigida a otorgar a la Secretaría del Medio Ambiente un enfoque que permita homologar normativas en procesos de separación, recolección, transporte y disposición. **Pre.13**

---000---